

Die Alliierte Hohe Kommission in der BRD

Quelle: Konrad Adenauer - Staatsmann des freien Deutschlands- Sankt Augustin: ACDP [Prod.], 1987. ACDP, Sankt Augustin. - VIDEO (00:01:42, Fotomontage, Originalton).
Archiv für Christlich-Demokratische Politik der Konrad-Adenauer-Stiftung, Sankt Augustin, Rathausallee 12, D-53757 Sankt Augustin.

Urheberrecht: Transcription CVCE.EU by UNI.LU
Sämtliche Rechte auf Nachdruck, öffentliche Verbreitung, Anpassung (Stoffrechte), Vertrieb oder Weiterverbreitung über Internet, interne Netzwerke oder sonstige Medien für alle Länder strikt vorbehalten. Bitte beachten Sie den rechtlichen Hinweis und die Nutzungsbedingungen der Website.

URL: http://www.cvce.eu/obj/die_alliierte_hohe_kommission_in_der_brd-de-f9d0741c-5058-44e5-98ef-8eb6ef722659.html



Publication date: 04/07/2016

Die Alliierte Hohe Kommission in der BRD

[Kommentar] Auch nach dem Zusammenschluss der drei Westzonen zur Bundesrepublik Deutschland blieb der neue Staat unter Besatzungsherrschaft. Die westlichen Alliierten wählten als ihren Amtssitz das hochgelegene ehemalige Prunkhotel auf dem Petersberg mit Blick auf die neue Bundeshauptstadt. Aus den Militärgouverneuren sind jetzt Hohe Kommissare geworden, die die Interessen der Besatzungsmächte vertreten. Adenauer auf dem Weg zur Vorstellung seines Kabinetts. Deutschland ist nach wie vor ein besiegtes Land, ihm fehlen wichtige Souveränitätsrechte. Die Alliierten haben das letzte Wort bei der Gesetzgebung und bei den auswärtigen Beziehungen.

[Shepard Stone] Ich war damals eigentlich die rechte Hand von dem amerikanischen hohen Kommissar John J. McCloy. Und deswegen natürlich habe ich Adenauer gekannt, ich war sehr oft bei diesen Tagungen, usw... Wir haben gehört, dass natürlich Schumacher einmal gesagt hat, dass der Bundeskanzler Kanzler der Alliierten war. Ich kann Ihnen sagen, dass Alliierten Hohen Kommissare gelacht hätten. Sie haben manchmal geglaubt, dass sie nur von Herrn Adenauer ab und zu herumgeschoben worden sind. Er war zäh, immer, bewusst der Würde der Bundesrepublik, obgleich die Bundesrepublik ganz neu, und dass Deutschland das besiegte Land war und hat immer die deutschen Interessen, von unserem Standpunkt aus, erstklassig verteidigt.